

CONCERN EN HAÏTI – 2024

Fiche d'information compilée en 2025

CONCERN
worldwide



Florgera Dussaf Etienne, membre du Comité Consultatif Jeunes, avec un groupe de jeunes amis à Cité Soleil, Port-au-Prince, Haïti.
Photo : Kieran McConville/Concern Worldwide

Aperçu de la situation humanitaire

Haïti traverse une crise humanitaire profonde, avec une instabilité politique, des catastrophes naturelles et une violence croissante qui alimentent une famine extrême. Ces niveaux sans précédent d'instabilité sociale et politique ont entraîné de nouvelles vagues de déplacements massifs. Le nombre de personnes déplacées à l'intérieur du pays a triplé entre décembre 2023 et janvier 2025, passant de 315 000 à plus d'un million. Au cours de l'année écoulée, nous avons assisté à une détérioration de l'environnement physique et des conditions de vie, avec le pillage et l'incendie de maisons et de services de santé, alors que des groupes armés attaquaient des quartiers. Par-dessus tout, nous assistons à une désintégration des liens sociaux, avec la création de barrières par le conflit entre les quartiers et les communautés, et les gens contraints de vivre dans la peur les uns des autres, sans sentiment d'appartenance ou d'appropriation de l'espace dans lequel ils vivent. On estime qu'en 2025, un Haïtien sur deux sera confronté à des niveaux aigus d'insécurité alimentaire.

Concern Worldwide en Haïti

Nous sommes présents en Haïti depuis 1994, lorsque nous avons répondu à l'ouragan Gordon. Depuis lors, nous avons répondu à toutes les grandes urgences en Haïti.

Notre réponse en Haïti s'est adaptée au fil des ans, mais nous continuons à nous concentrer sur l'amélioration du niveau de

vie, de la situation économique et de l'inclusion sociale des communautés les plus vulnérables de cette nation insulaire. Grâce à nos partenaires nationaux et à nos points focaux communautaires, le programme pays s'est ajusté et est resté agile face aux vagues d'insécurité tout au long de l'année, de sorte qu'une bouée de sauvetage a continué à atteindre les plus vulnérables, même dans les moments les plus difficiles.



NOTRE TRAVAIL EN 2024

Programmes de santé intégrés

Santé

En 2024, les cliniques mobiles PROFAMIL ont fourni des services de santé de base à 408 personnes dans plusieurs locations, dont un site de personnes déplacées situé sur Rue Bourdon. Des services tels que l'information et la sensibilisation aux questions de santé, des consultations gynécologiques pour les survivantes de violences sexistes, le dépistage du cancer du col de l'utérus par inspection visuelle à l'acide acétique et la fourniture de méthodes de planification familiale ont été offerts.

Nutrition

Le volet Nutrition du projet Manje Pi Byen (*Mangez mieux*) s'est concentré sur la prévention de la malnutrition aiguë dans le monde par la promotion de bonnes pratiques d'hygiène et de nutrition. Tout au long de l'année 2024, des séances de sensibilisation mensuelles ont été organisées sur l'hygiène (lavage des mains, WASH pour les bébés, hygiène domestique) et la nutrition (importance, équilibre, pyramide alimentaire haïtienne). Un salon de l'agro-nutrition a permis aux vendeurs de vendre des produits aux participants au programme, ce qui a permis à 12 vendeurs de vendre pour 750 000 HTG (5 643 \$) de produits à 150 participants.

Eau, Hygiène, Sanitation (WASH)

En 2024, nous avons mis l'accent sur l'amélioration de l'accès à l'eau potable et à l'assainissement, ainsi que sur la promotion de bonnes pratiques d'hygiène afin de réduire le risque de maladies d'origine hydrique. Les activités mises en œuvre ont permis d'intégrer d'avantage le volet WASH dans une approche globale visant à renforcer la résilience des communautés, tout en ayant un impact durable sur les pratiques d'hygiène et la qualité de vie des bénéficiaires.

CHIFFRES CLES EN 2024

- 129** survivants de violences sexistes ont bénéficié de consultations gynécologiques.
- 2 057** personnes ont participé à 1 720 séances de sensibilisation à l'hygiène et à la nutrition.
- 1 250** kits d'hygiène et 1 000 kits de toilette pour bébé ont été distribués aux familles.
- 15** litres d'eau par personne et par jour ont été distribués à 8 600 personnes.



Démonstration culinaire à Cité Soleil, Port-au-Prince.
Photo: Jon Hozier-Byrne/Concern Worldwide

Sécurité alimentaire et moyens de subsistance



Session du programme pour les jeunes, Cité Soleil.
Photo: Jon Hozier-Byrne/Concern Worldwide

CHIFFRES CLES EN 2024

- 400** USD ont été donnés aux membres de la formation pour soutenir leurs activités génératrices de revenus.
- 481** des 700 activités génératrices de revenus fonctionnent bien.
- 2 691 500** ont été économisés par HTG (USD 20 624) l'association de crédit et d'épargne des vendeurs.

Le programme Solisyon Avni Miyo (*Solutions pour un avenir meilleur*) vise à renforcer les liens entre les zones rurales et urbaines pour les cinq produits identifiés dans le cadre d'une étude de la chaîne de valeur : l'avocat, les haricots, le maïs, la banane plantain et le sorgho. 500 ménages de Croix-des-Bouquets augmenteront leurs stocks d'au moins deux des cinq produits identifiés. 700 jeunes ont participé à une formation entrepreneuriale de quatre jours organisée dans le cadre du programme Manje Pi Byen financé par BHA, et ont ensuite reçu des subventions en espèces pour soutenir le démarrage de leurs activités génératrices de revenus.



Responses d'urgence

Manje pi Byen

Ce projet a fait preuve à la fois de rapidité et d'adaptabilité malgré les défis importants posés par l'insécurité en 2024. Nous appliquons des mesures d'atténuation lorsque l'insécurité limite l'accès sécurisé du personnel et/ou des participants, notamment en reprogrammant, en relocalisant et en réaffectant les bons d'achat aux fournisseurs accessibles après les déplacements.

Des initiatives telles que la formation à l'entrepreneuriat, les dialogues intergénérationnels, les associations villageoises d'épargne et de crédit et la production de farine enrichie ont permis d'autonomiser les communautés tout en améliorant les infrastructures de sécurité et d'hygiène, ainsi que l'accès à une alimentation nutritive suffisante, aux soins psychosociaux et à l'eau potable.

Manje Byen : Lespri ak Ko djanm (Mange bien : un esprit et un corps sains)

En raison de la complexité de la crise actuelle, le programme MBLK est conçu pour accroître l'impact et la durabilité du projet Manje pi byen grâce à une série de stratégies intégrées adaptées à la crise actuelle et qui resteront adaptables pour répondre aux besoins humanitaires futurs à mesure que le contexte évoluera en 2025 :

- Mettre l'accent sur les activités de protection et d'approvisionnement en eau, assainissement et hygiène dans les sites de personnes déplacées

CHIFFRES CLES EN 2024

- 4 400** foyers ont bénéficié de quatre distributions de bons d'achats digitaux.
- 80** vendeurs ont été soutenus dans la gestion et la croissance de leur entreprise.
- 18 600** personnes ont bénéficiées de campagnes de sensibilisation sur les services de protection et de lutte contre les violences basées sur le genre menées dans six sites de personnes déplacées.
- 100** jeunes participants ont bénéficié d'un soutien psychosocial et d'une formation aux compétences essentielles de la vie courante.

Nombre total de participants au programme : **20,041**

- Campagnes de sensibilisation aux services de protection et de lutte contre les violences basées sur le genre. Les séances ont été complétées par des séances de groupe sur la gestion du stress et le bien-être émotionnel.
- Services de protection de l'enfance par l'APROSSH, avec un camp d'été offrant un soutien psychosocial et des compétences essentielles à 100 jeunes participants, favorisant la croissance personnelle et la résilience par le biais d'ateliers d'art créatif.
- Activités psychosociales ciblées pour les enfants dans les sites de personnes déplacées.



Quetal Joseph, un vendeur participant au programme Manje Pi Byen financé par l'USAID, sur son étal dans un marché de rue de Cité Soleil, Port-au-Prince, Haïti. Photo : Kieran McConville/Concern Worldwide

Pour de plus amples informations, veuillez contacter:
AUDREY HERNANDEZ Directrice de Concern en Haïti
 Adresse électronique : audrey.hernandez@concern.net

CONCERN
 worldwide

ENDING
EXTREME POVERTY
WHATEVER
IT TAKES